

La crisis de la zona euro

Europa pone la lupa sobre la economía española

La UE examina el ajuste y los problemas de competitividad

BEATRIZ NAVARRO
Bruselas. Corresponsal

El presente y el futuro de la economía española centrarán hoy la reunión de los ministros de Economía europeos en Luxemburgo. Además de examinar el plan de ajuste presupuestario aprobado por el Congreso a instancias de la UE, España es el país elegido –y no por casualidad– para estrenar un novedoso y en este caso poco halagador ejercicio comparativo sobre las divergencias macroeconómicas dentro de la eurozona.

A la economía española, que ha perdido un 20% de competitividad desde que adoptó el euro según la Comisión Europea, le tocará medirse con la de Finlandia, un país que ha seguido el camino inverso y ha ganado un 13%. El objetivo es ampliar el radio de la lupa europea y medir no sólo déficit, deuda e inflación, sino otros indicadores de desequilibrios que se tienen por causa de la actual crisis del euro: competitividad, costes laborales, evolución de la balanza por cuenta corriente... Cuando hace unas semanas la vicepresidenta Elena Salgado detalló el plan de ajuste español a sus colegas europeos, la reacción política fue elogiosa por la “valentía” del ajuste propuesto y la “rapidez” con que reaccionó el

La Comisión Europea dará su veredicto definitivo sobre el plan de ajuste español el martes 15 de junio

Gobierno a la presión europea. Hoy y mañana los ministros se dedicarán a la tarea pendiente de hacer una evaluación técnica de las medidas. La Comisión Europea ha dado señales de que su opinión provisional del plan es positiva, al incluir medidas “sustanciosas” de ahorro y unos objetivos de déficit “más adecuados” a la situación actual. El comisario Olli Rehn, responsable de Asuntos Económicos, no dijo sin embargo “suficientes”, la palabra clave en este examen europeo que no se resolverá hasta el martes de la próxima semana.

El 15 de junio el Ejecutivo comunitario examinará y dará su veredicto sobre los programas de estabilidad de la docena de países que ha violado el límite del déficit público, entre ellos España. El plan actualizado remitido por el Gobierno incluye un ahorro adicional de 15.000 millones de euros en dos años logrado a base de bajar el sueldo a los funcionarios, congelar las pensiones, reducir ayudas sociales e inversiones en infraestructuras. Bruselas podría reclamar a España más medidas de ajuste o más concreción sobre sus intenciones presupuestarias para el próximo ejercicio. La cita en Luxemburgo per-



OLIVIER HOSLET / EFE / ARCHIVO

La ministra Elena Salgado, en un reciente encuentro en Bruselas

El calendario

7 de junio

Los ministros de Economía de la zona euro hacen una primera evaluación del ajuste español

8 de junio

El Ecofin (ministros de Finanzas de toda la UE) analizará más a fondo el plan. Coincide con la huelga de funcionarios en España

15 de junio

La Comisión Europea dará su veredicto sobre el ajuste

16 de junio

El Gobierno español aprobará la reforma laboral con acuerdo o sin él

17 de junio

Cumbre europea

mitirá a los ministros europeos debatir con el representante de Hungría la situación real de sus finanzas públicas, después de que un portavoz del nuevo Gobierno la comparara con Grecia. El mensaje, de consumo interno en periodo postelectoral, desató el pánico en las bolsas europeas. Durante el fin de semana, Budapest y los líderes europeos han llamado a la calma. Aseguran que los temores son exagerados. Pero el nuevo Ejecutivo húngaro sostiene que, aunque no estén al borde de la quiebra, sus predecesores han maquillado las cuentas.

El susto o engaño húngaro dará una razón más a quienes defienden dar más poderes a Eurostat para inspeccionar in situ las cuentas de los estados miembros (y sus gobiernos regionales y locales). Bruselas se escuda en esta carencia para justificar que Atenas la engañara durante años sobre el estado de sus cuentas y ha logrado apoyos suficientes para aprobar mañana la medida.●

TRIBUNA

Modest Guinjoan

Barcelona Economía y UPF

¿País para jóvenes?

La EPA del primer trimestre cifra en 3,1 millones las personas que trabajan en Catalunya, y en 676.000 las que están en paro. De ellas, 47.000 parados tienen más de 55 años y 350.000 tienen entre 16 y 34. La tasa de paro disminuye a medida que aumenta la edad: entre 16 y 24 años alcanza el 40%, entre 25 y 34 años es del 21% y los mayores de 55 años, 10,6%. Comparando los primeros trimestres de los últimos 33 años, el paro entre los jóvenes (también el global) fue muy similar al actual durante dos largos periodos, uno de siete años (1982-1988) y otro de cuatro (1994-1997).

Uno puede pensar que ya hemos pasado por esto. Es cierto, el drama se repite y probablemente lo peor esté por llegar. La gente joven en general es carne de cañón de la crisis, por dos motivos: 1) porque es muy difícil encontrar empleo, y 2) si lo encuentras, te aplican salarios de mercado liberalizado, como debe ser, y contratos temporales, como no debiera ser, por la discriminación que existe frente a quienes tienen contratos indefinidos. Las consecuencias se traducen en que es muy difícil independizarse y construir la vida propia, no digamos tener hijos, en una fase de la vida fundamental.

Hay países que apuestan fuerte por aquellos que encarnan el futuro de la sociedad, desde la educación infantil hasta la integración en el trabajo, porque entienden que sin jóvenes el progreso no es sostenible. En el caso español, el Gobierno tiene deberes que claman al cielo, como la reforma laboral, antes de ocuparse específicamente del trabajo joven. Incluso ha sondeado la posibilidad de alargar la edad legal de jubilación, cosa buena para el sistema de pensiones, pero mala para los entrantes en el mercado de trabajo.

Catalunya debería actuar con determinación. Una sociedad no puede prescindir

El pleno empleo está lejos y habría que hacer un hueco a las nuevas generaciones

o castigar unos recursos estratégicos de manera sistemática. El pleno empleo está lejos y mientras no llega, y pensando en el segmento más joven, tal vez debería apostarse por hacer un hueco, por ejemplo prejubilando parcialmente a los mayores de 55 años y, a cambio, impulsar la contratación (sobre nuevas bases contractuales) de las generaciones que suben. Los mayores tienen muchas cosas pendientes de hacer en su vida privada, y los jóvenes muchas que hacer en su vida laboral. Compensar a los prejubilados catalanes de entre 55 y 64 años con 1.000 euros mensuales tendría un coste anual de unos 600 millones; si se destinara la misma cantidad a políticas activas en empleabilidad de los jóvenes, y lo mismo a estimular a las empresas a contratarlos, costaría 1.800 millones, una décima parte del coste de la solidaridad catalana. Inversión de largo plazo y rentabilidad garantizada. Sea esto o sean otras cosas, pero hágase algo, que un día nos encontraremos con 100.000 jóvenes parados en una manifestación, pidiendo un espacio en la sociedad. Catalunya lo necesita, porque futuro y juventud van asociados.



Especialistas en disfunciones sexuales y salud

Disfunción eréctil
Eyaculación precoz
Inapetencia sexual
Otros trastornos sexuales

CLÍNICA MASCULINA EUROPEA

www.clinica-masculina.com

Teléfono 93 219 30 60

Se va a hablar mucho de Calipage

Spicers, líder europeo en el sector de productos de oficina y papelería, lanza al mercado la más potente marca de canal del país: Calipage

Hace 15 años, la primera papelería y la primera empresa de suministros de material de oficina Calipage abrió sus puertas en Francia –donde hoy la marca es número uno con más de 350 asociados.

La expansión ha seguido por diversos países de Europa, entre ellos España, que hoy lidera la implantación.

El lanzamiento de la marca Calipage en España es una apuesta estratégica de la multinacional británica Spicers

para liderar en poco tiempo el mercado de la distribución de material de oficina, tanto a empresas como a particulares.

El objetivo es constituir una red de suministradores y papelerías Calipage presente en todos los ámbitos sectoriales y en todo el territorio.

Si quieres invertir en ti mismo, Calipage es hoy una oportunidad excepcional. No la dejes escapar.

¿QUIERES SABER MÁS?

902 525 535 | www.unpasopordelante.com